

Wien 16. Juni 1889.

19



Lieber Freund.

Schon drei Wochen sind wir in Wien, haben Anna und ich uns wiederholt gemacht und zu pflegen. Aber auf am heutigen Sonntage finde ich Zeit dazu. Die Tage hier sind mir noch phantasievoller vergangen, als auf der Reise von Rom nach Wien. Das Wetter war uns damals nicht günstig: nicht ein Mal haben wir uns freies Ausfließ von Romagna aus erwartet. Stets als die Schönheiten des Landes haben wir die des Kampfes in Romagna, Apulien, Calabria gesehen. Die Landschaften werden uns unvergesslich bleiben. Und doch führen diese Erinnerungen weit hinaus denn es kann gesagt werden, daß die Landschaften uns Freunde geworden sind. Nicht nur das immer wieder nach Rom ziehen, so werden wir uns, bis solches



Wunsch in Erfüllung gelt, ein plötzlichen Verlust einzigen  
Erfolg machen. Hab ich mich dir gegenüber damit nicht bewußt,  
so bitte ich Dich es der Überbindung mit Gehör zu gestatten zu  
halten, welche mich noch nicht zur Ruhe und Befriedung kommen ließ.  
Ich betrüge Dich nicht mit der Angabe aller der Angelegenheiten,  
deren Predigt man auf dem Ministerium, der Universität, den  
Instituten, in der Diplomata - Abteilung, seit ich erwartet wurde, und  
vorbehalt habe. Ich rede nur von dem was mich am meisten interessiert.  
Was ist und was sind Dir als Freund und Fachgenothen noch wichtig,  
offen zu sein. Bei der Ankunft fand ich einen Brief von Giorgi von  
und zugleich die Mitteilung von Cesani, daß auf die Ambozzione  
ein Diarium - Bandkastl beige. Ein herbstes Tages für mich und  
für meine jüngste Publikation. Meines Zeige wirst Du ein gedrucktes  
Blatt erhalten und aus ihm ersehen, wie ich sofort Stellung zu nehmen  
vermöchte. Innerlich alles andere Arbeit habe ich noch aus  
gleich mit dem neuen Freunde eingehend besprochen. Inzwischen habe ich

einen Brief von Ciriaco erhalten. Nachträglich sind die Herren Doctoren  
des Ambrosiana jene Prokurratur gegen mich und Kindern nicht die  
Zugendung von Repräsenten an. Das ändert doch nur wenig an der Sache.  
Meine Edition erweist sich als nicht ehrhaft noch ehrlich. Die  
in Mailand geplante Edition wird also voraussichtlich als ledige  
Reproduktion der einen Übersetzung ebenfalls nicht genügen. Es wird  
nichts eintragen als ein deutscher Auszug zu veranstellen. Ich hoffe das für  
die Aufgabe eines Titelblattes einzutreten wird. Ob ich zur Belehrte-  
gung aufgefordert werde und ob ich, da ich doch meinem Verlages Reicht.  
größen scheide, folches Aufgefordert Folge zu leisten vermöge, lasse ich  
gerne deini gesetzt sein. Mein Interesse am Diarium genügt mir nicht  
zur Fortsetzung des begonnenen Werkes einzuhalten. Die neuen Ergebnisse  
werden sich ebenfalls aus in den weiteren Prologos einflechten lassen.  
Ich habe Auftrag bereits in diesem Briefe aus der von Paul ge-  
planten Sammlung von Käfern, in Abbildungen zu gedrucken und  
Dir zu bitten die Verhandlungen zu beschreiben und mir über die Aus-

fehlten zu präzisieren. Der Ruhrt gedenkt in den Druck des Dipl. O. Th.  
seine Angriff zu nehmen. In jährem Zweck steht ich an der Spitze  
des Kriegs dieser Kaiser. Sie trug in den letzten Jahren ein durchaus  
stalinistisches Gepräge und sie verdient daher in einer Publication besondere  
Berücksichtigung. Ich führe das neigte im Detail aus.

An jedem Sonntag haben wir uns bis eben Sonntag in Rom  
erinnert, den wir auf Eure Vigna zu angreifen verloren, an dem  
wir Deine Eltern und vielen Freunde kennen zu lernen das Vergnügen  
haben. So möchten wir nun nicht allein von Dir und von Deines ange-  
wissen Familie, sondern vor dem ganzen sozialen Kreis hören, wie es  
Lust ergibt. Und dem ganzen Kreis gelten auch einige freund-  
schaftliche Grüße, denen ich Dich ausdrücklich entrichte.  
Es bleibt dabei ob wir bis Mitte August in Wien anzuhalten vor.  
Ferner ist dem ab einem Reise nach Dneprland entlassen werden. Welche  
Pläne hat die gesetz?

Die aufdringliche Freundschaft mit Deinem Aufdringlichkeit preist die

Dein O. Lickels